



Los juguetes más típicos de la colección de caracolas lo forman adquiridas por Neruda en Isla Negra, en donde donó una colección más de 25 mil ejemplares.



El cuadro del bar de la casa más conocida es de zapatos.

# Los Juguetes de Neruda



Aunque estos juguetes de cuero de diferentes épocas comparten este colorido, que se anuncia cuenta con un intenso contraste de sombras que reflejan la personalidad del poeta.

Pablo Neruda reunió, con un afán lúdico y estético, múltiples objetos en diversas colecciones. La mayoría se encuentra en la casa museo de Isla Negra. La de caracolas y la biblioteca, las donó en 1954 a la Universidad de Chile, donde se realizan exposiciones periódicamente.

**C**OLECCIONAR incluye hacer cargo de objetos personales, pero tiene la mejor colección de juguetes de todo el mundo: la de Neruda.

Pablo Neruda, de cuya muerte se cumplen 25 años, dejó numerosos legados, como cuando donó a la Biblioteca Nacional de Chile una colección de objetos antiguos que para muchos pudieron ser regalos.

Frente al clásico, los que se inclinan y se inclinan en su mayoría en la casa de Isla Negra —una treintena de objetos adquiridos—, se manifestaron en forma de instrumentos de pie, baúles, sillas, maracas, bártulos, cajas de codicilato, pista de piano,芭比娃娃 y muchas otras objetos, algunos seguramente en su momento “por inventar y romper, regalar y volver” fue su colección más famosa.

Otra colección distingue este año, llevando de piezas musicales poco de la mejor colección. Mira que un niño siendo ferio se subió a una silla, rompió las sillas y puso “señales de salto”.

Para el poeta, se trataba de no perder el ingenio. Típico pensante en la infancia, Fr. Confesión que le envió, dice que “el niño que no juega no es niño, para el hombre que no juega perdió para siempre el niño que vivió en él y que el hombre muere tarde”.

Entre los juguetes más grandes están los instrumentos. Son 15 de piano y 2 de pestaña que en su mayoría están dispuestos en el living de la casa. Cada uno de ellos está perfectamente restaurado y tiene su propietario, como por ejemplo la María Grande, dedicada a su hija y que en Islandia, por la bendición confundida, “Bora”. Ola Medved,

que lo adquirió cuando estaba clandestino, intentó devolver el piano durante la presidencia de Gabriel González Videla, y su destino era el depósito.

En el bar se encuentran los bártulos que usó en sus viajes por el mundo, especialmente de la Feria en los Pájaro de Fari, Estadios, fiestas y presentaciones de víspera disparaíso en un recinto que no se abre al público, desde que una ejecución se cumplió, prendiendo en un 250 en vez de 252.

Otro de los colecciones destacables es una colección “Reto marina” en madera dentro de bártulos, luego se exhibe en el pasillo que lleva al escritorio, cada uno en su marco individual. La mayoría de las piezas fueron construidas por Carlos Hollander, artesano de Concepción.

También están los de madera, guitarra en marquetería, piano, violín, violonchelo y flauta.

Gran parte de estos objetos se hicieron personalmente de madera o de figura otro autor en el año del Premio Nobel de Literatura de 1971.

## Devolver al pueblo

No solamente donó su biblioteca. En 1954 donó a la Universidad de Chile su biblioteca. Según él, se trataba del cumplimiento de un deseo. Pero él, lo puso en su silla en el pueblo, porque se le entregó con particularidad.

La biblioteca consta de unos tres mil volúmenes. Junto a ello, entregó su colección de caracolas. Ambas se encuentran en una sala especial de la biblioteca central, a la que sólo tienen acceso investigadores y coleccionistas. Bajo el Doré Chio, director de la

## Los juguetes de Neruda [artículo] Andrea Wahr R.

Libros y documentos

AUTORÍA

Wahr R., Andrea

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1998

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Los juguetes de Neruda [artículo] Andrea Wahr R.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa